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RELAZIONE ASSEMBLEA 2020 PER IL 2019 
 
 

1. Introduzione  
 
Come sapete quest’anno l’emergenza Coronavirus, da cui noi tutti e il mondo intero 

siamo stati travolti, non ha permesso il consueto svolgimento dell’Assemblea dei soci che 

organizzavamo nel mese di aprile.  Tuttavia, resta opportuno e obbligatorio svolgere questo 

incontro, non solo per i soliti adempimenti necessari al corretto proseguimento delle attività 

associative, ma anche e soprattutto in vista – ancora una volta – degli adeguamenti statutari 

previsti dalla Riforma del Terzo Settore (D.lgs. 3 luglio 2017 n.117).   

Dichiaro, pertanto, aperta l’Assemblea dei soci 2020 qui, in Sala Baldini, la cui 

ampiezza consente il rispetto delle distanze necessarie in questo particolare momento di post-

emergenza sanitaria. Un grazie per la collaborazione ai padri OMD, in particolare al parroco P. 

Davide, che, come ogni anno, ci ospita nei locali della parrocchia di S. Maria in Portico in 

Campitelli. Un saluto a voi che siete presenti in sala e che rappresentate tutta l’associazione. 

Un saluto ai soci che hanno inviato la delega dalle varie sedi. Un saluto ai rappresentanti dei 

soci di San Ferdinando diPuglia, coraggiosi e affezionati. Ed un doveroso saluto al notaio Dott. 

Paride Marini Elisei, che sarà con noi fino a conclusione dei lavori per attuare le procedure di 

adeguamento statutario. 

Prima di cominciare vorrei dedicare un pensiero e una preghiera al caro confratello 

Padre Francis, che qualche settimana fa ci ha lasciati all’improvviso. La notizia della sua 

scomparsa ci addolora e ci lascia sgomenti. A lui dedichiamo la prosecuzione del progetto 

della St. John Leonardi Missionary Clinic di Owerri, in Nigeria, al quale si stava dedicando con 

passione e dedizione.  

 

 
2. Riforma del Terzo Settore e adeguamenti statutari 

 
A un anno di distanza siamo di nuovo qui riuniti per attuare gli adeguamenti statutari 

previsti dal Codice del Terzo Settore (D.lgs. 3 luglio 2017 n. 117) di cui tanto abbiamo 

parlato in questi ultimi tre anni. Come già anticipato nella lettera di convocazione, vi informo 

infatti che le modifiche statutarie effettuate il 6 luglio scorso, in seduta ordinaria, purtroppo 

non sono risultate complete, poiché ulteriori aggiornamenti in materia hanno confermato la 

necessaria presenza del notaio in sede di Assemblea.  

Dopo un lavoro di coordinamento tra la EsseGiElle, la Focsiv e lo studio notarile siamo 

giunti ad un nuovo testo statutario, di cui tutti avete una copia.  

Lascio la parola al Dott. Paride Marini Elisei per le specificità. 

  



3. Progetti PVS 
 
Una farm solidale a Umudim Imezi Owa 
 

Per quanto riguarda la Farm, come anticipato in lettera di convocazione, vi informo che 

purtroppo i lavori per la realizzazione delle attività sono momentaneamente sospesi a causa 

dell’emergenza Coronavirus, che anche in Nigeria sta creando non pochi problemi. Per questo 

motivo e per altre complicazioni sorte in precedenza tra i capi villaggio all’interno della 

comunità, ci troviamo ad oggi in ritardo per la conclusione della prima annualità 

dell’iniziativa.  

Nel mese di dicembre 2019, P. Stephen Oduh, nostro referente OMD e responsabile del 

progetto, ci aveva inviato un report con le attività svolte e quelle in fase di svolgimento: tutta 

la sistemazione del sito risultava conclusa (compresa la sistemazione della strada di accesso 

alla struttura), come anche il primo ciclo dei corsi di formazione previsti per i giovani del 

villaggio. Poco prima dell’emergenza sanitaria, la ditta a cui sono affidati i lavori era 

impegnata nel terminare la costruzione del muro di recinzione e del pozzo ad energia solare. 

Per portare a termine tutte queste spese è stato utilizzato il contributo ricevuto dalla CEI lo 

scorso anno. Dalle ultime comunicazioni ci è stato confermato che a breve dovrebbero 

riprendere le attività, pertanto la rimanente somma del contributo sarà inviata quanto prima 

in vista di un rapido (si auspica) recupero dei lavori rimasti incompiuti, il più oneroso dei 

quali sarà la realizzazione dell’impianto elettrico. Di conseguenza anche la rendicontazione da 

inviare alla Conferenza Episcopale presenterà un inevitabile ritardo. Sarà nostra cura avvisare 

l’Ufficio competente non appena riceveremo dalla Nigeria un report aggiornato sulla 

situazione.  

Un’ultima comunicazione sul progetto Farm riguarda la presentazione, tra settembre 

2019 e febbraio 2020, di una richiesta di contributo allo Stato a valere sulla quota dell’Otto 

per mille dell’IRPEF. Date le tempistiche richieste dalle operazioni di controllo e valutazione, 

già lunghe di per se stesse, e dati i recenti accadimenti legati al Covid-19 ci aspettiamo di 

ricevere una risposta a lungo termine.   

 
Assistenza socio-sanitaria alla periferia di Owerri 
 

Il progetto sanitario di Owerri, nato come ampliamento dell’ambulatorio fondato nella 

St. John Leonardi Nursery and Primary School di Amakohia e riconosciuto dal Ministero della 

Salute a ottobre 2018, continua ad ottenere ottimi risultati. Grazie alle donazioni di soci e 

sostenitori il personale della clinica ha potuto garantire assistenza medica a moltissime 

persone, non solo del villaggio di Amakohia ma anche di altre comunità.  

Tra il 2019 e il 2020, tre sono state le nascite nella St. John Leonardi Missionary Clinic, 

l’ultima risalente a poche settimane fa. Proprio in quella occasione abbiamo avuto il piacere di 

ricevere l’ultima bellissima testimonianza del caro padre Francis, che con amore e passione si 

stava prodigando per una corretta gestione della struttura. Il suo sguardo per il futuro era 

quello di estendere il progetto a quanti più villaggi possibili, non solo dell’Imo State ma anche 

degli stati limitrofi. In sua memoria manderemo avanti l’iniziativa, grazie anche al prezioso 

aiuto dell’associazione “Regina della Pace e Carità” di Flumeri (AV), la cui collaborazione nata 

lo scorso anno era stata intrapresa proprio grazie all’intermediazione di padre Francis.  



4. Progetti EaS  e informazione 
 
Tavola rotonda  “Immigrazione a Roma - Buone pratiche” 
 

Quest’anno con la tavola rotonda dal titolo “Immigrazione a Roma – buone pratiche” 

abbiamo voluto riavvicinarci alla nostra sede di Torre Maura, che ci ha ospitato nei suoi locali. 

L’incontro è nato per creare un momento di confronto con la cittadinanza attiva di Roma, in 

particolare di uno dei quartieri appartenenti al municipio VI, tra i più popolosi della città e più 

ricco di cittadini stranieri. In questa occasione la EsseGiElle, che da sempre si batte per la 

diffusione e promozione di una cultura basata sui valori della solidarietà tra i popoli, ha voluto 

dare voce anche ad altre realtà che attuano ogni giorno “buone pratiche” di integrazione e 

solidarietà. Tra gli altri sono intervenuti una rappresentante della Comunità di S. Egidio, che 

ha raccontato come grazie ai cosiddetti “corridoi umanitari” molti migranti in fuga dalla 

guerra e dalla povertà sono sopravvissuti ai naufragi, e i fondatori dell’associazione “La Via 

del Fare” che da anni è attiva sul territorio (a Torre Maura) con progetti volti all’accoglienza e 

alla multiculturalità. 

L’impegno della EsseGiElle è quello di proseguire su questa strada, contribuendo nel 

suo piccolo a formare cittadini più consapevoli e sensibili nei confronti delle diverse realtà che 

li circondano. L’auspicio è di continuare a ricevere risposte positive ad iniziative come questa. 

 

5. Attività promozionali 
 
La campagna FOCSIV “Abbiamo riso per una cosa seria…”  
 

Nel 2019 la EsseGiElle, grazie alla campagna Riso a favore dell'agricoltura familiare in 

Italia e nel mondo – promossa da FOCSIV-Volontari nel Mondo, insieme a Coldiretti e 

Campagna Amica – ha raccolto tra le diversi sedi poco più di 1.000,00 Euro da destinare ai 

progetti in corso. 

Quest’anno, viste le rimanenze della scorsa edizione soprattutto a S. Ferdinando, 

abbiamo deciso di optare per un quantitativo minore di riso, corrispondente a 150 kg, da 

distribuire tra le sedi di Lariano e Roma. A causa dell’emergenza sanitaria, però, la campagna 

non ha potuto svolgersi come di consueto nel mese di maggio, pertanto la Focsiv si è trovata 

costretta a posticipare il weekend di lancio nelle piazze italiane al 26-27 settembre e 3-4 

ottobre 2020. Dal 9-10 maggio tuttavia i pacchi di riso, Carnaroli 100% italiano della FdAI – 

Filiera Agricola Italiana, si trovano sulla piattaforma www.gioosto.com, l’e-commerce etico 

dedicato alle aziende che offrono prodotti di qualità. La EsseGiElle rende comunque possibile 

l’acquisto del riso “in sede”, tramite la solita offerta a 5,00 Euro per pacco. Per chi fosse 

interessato può farne richiesta ai nostri collaboratori a conclusione dell’assemblea. 

 
Iniziative nelle comunità  
 

Nel corso del 2019 a Lariano sono state organizzate diverse iniziative promozionali e 

cene di beneficenza, molte delle quali in memoria di persone care che hanno fatto tanto per la 

http://www.gioosto.com/


EsseGiElle e che purtroppo ci hanno lasciato. Nel periodo natalizio, la mostra artigianale ha 

portato buoni risultati, sia a livello economiche che di coinvolgimento sociale.    

A Roma la sede di Campitelli ha ospitato nel 2019 una stagione ricca di concerti, 

soprattutto nel mese di giugno.  Protagonisti dell’iniziativa del 01 giugno sono stati i bambini 

e i ragazzi della scuola di musica La Farfalla Doremì e S. Ivo Next Generation, diretti dalla 

maestra Amanda Malafarina, che come ogni anno hanno scelto la Sala Baldini come spazio per 

i loro saggi di fine anno. Quest’anno il loro sostegno alla EsseGiElle è stato devoluto al 

progetto sanitario della clinica a Owerri. Come sempre la risposta dei ragazzi e delle loro 

famiglie è stata più che positiva.  

Per il progetto Farm, invece, il 10 giugno è stato organizzato un concerto di beneficenza in 

collaborazione con l’Associazione La Cantoria,  dove si sono esibiti tre giovani artisti in un 

repertorio di musica classica. Anche in questo caso l’evento ha portato visibilità, e non solo, 

all’associazione. 

Il concerto di Natale tenutosi nella chiesa di S. Maria in Campitelli il 20 dicembre ha 

visto la partecipazione del Coro Femminile Aureliano e dei bambini della Scuola Corale 

dell’Aureliano, la cui collaborazione è nata tramite una delle coriste, amica e collega della 

socia Palmina Tracanna scomparsa proprio lo scorso anno.   

Per quanto riguarda i concerti che erano stati messi in agenda per la primavera/estate 

2020, purtroppo, la situazione di emergenza sanitaria non ha permesso il loro svolgimento. In 

attesa di nuove disposizioni e qualora dovessimo averne la possibilità, speriamo di poter 

recuperare qualche data negli ultimi mesi dell’anno. 

 
A S. Ferdinando, come già avevamo anticipato nella relazione dello scorso anno, il 

2019 si è aperto con l’originale iniziativa del veglione di carnevale. L’evento, organizzato dai 

padri OMD e dai volontari EsseGiElle, è risultato bene organizzato e coinvolgente, come 

dimostrato dalla partecipazione di 200 persone e dal generoso introito fruttato in una sola 

serata.   

Nel mese di luglio 2019 due ragazzi hanno deciso di realizzare bomboniere solidali in 

favore della EsseGiElle in occasione della loro prima comunione. Iniziativa che in questo 

periodo è stata ripresa da una giovane coppia che a settembre 2020 si sposerà nella 

parrocchia di S. Maria del Rosario. L’idea delle bomboniere solidali a favore dei progetti 

EsseGiElle da tempo viene accolta dalla comunità di S. Ferdinando e sono da lodare l’impegno 

e l’entusiasmo con cui viene realizzata. Sarebbe bello estendere questo tipo di iniziativa anche 

alle altre sedi. 

   
Cinque per mille 
 

Nel 2019 l’importo percepito dal 5 per mille riferito all’ a.f. 2017 è stato di poco 

inferiore alla cifra ricevuta l’anno precedente. Come abbiamo avuto modo di sottolineare 

anche nelle scorse assemblee, purtroppo, negli ultimi anni c’è stato un brusco abbassamento 

della ripartizione delle quote del 5 mille, a causa soprattutto del gran numero di associazioni 

e, in generale, di Enti del Terzo Settore che sono nati nel corso del tempo.  Pertanto l’impegno 

di allargare la cerchia dei nostri sostenitori resta più che mai necessario. Penso che sia 



possibile fare molto di più, a partire dagli amici e sostenitori non solo della EsseGiElle ma 

anche delle Comunità OMD.  

Firmando si sostiene un progetto con una parte delle tasse che ogni contribuente deve 

versare con la dichiarazione dei redditi. I depliant che trovate in sala saranno molto utili per 

chiedere di sostenere la EsseGiElle firmando nell’apposito spazio e inserendo il codice 

fiscale dell’associazione (C.F. 97074530581). 

Ricordiamo i dati: 5 per mille 2015 (redditi 2014) Euro 22.470,09 pervenuti nel 2017 

5 per mille 2016 (redditi 2015) Euro 16.865,86 pervenuti nel 2018 

5 per mille 2017 (redditi 2016) Euro 16.095,10 pervenuti nel 2019 

In questo periodo in cui vengono presentate le dichiarazioni dei redditi, la nostra 

attività di coinvolgimento con tutti gli strumenti deve essere maggiore. Molto utile in questo 

senso è la pubblicità sul web e sui social (Facebook in primis).  

 
6. Bilancio consuntivo 2019 

 
Tra la documentazione che vi è stata consegnata trovate il Bilancio consuntivo 2019. 

Da quest’anno il nostro referente commercialista è il Dott. Massimo Massimi, che ho il piacere 

di conoscere grazie al suo ruolo professionale che da qualche tempo svolge già presso la 

parrocchia di S. Maria Intemerata di Lariano.  Il Dott. Mauro Berardi ha come sempre svolto il 

suo prezioso compito di revisore contabile, controllando la documentazione a lui pervenuta 

nel corso dell’anno.  

In aggiunta al bilancio, tra gli allegati trovate un documento, inviatoci dalla Focsiv, in 

cui sono riassunte alcune  misure di sostegno alle imprese, alle amministrazioni pubbliche e al 

mondo del terzo settore. Si tratta dei numerosi DPCM poi confluiti nei Decreti Legge “Rilancio” 

e “CuraItalia”. Oltre alle opportunità derivate dai Decreti Legge, sono state inserite anche altre 

indicazioni provenienti da alcuni decreti attuativi del Codice del Terzo Settore (ad es. quello 

sui modelli di bilancio del 5/3) e da circolari dell’AICS che hanno modificato le scadenze di 

alcuni adempimenti. Vi invito a prenderne visione per essere informati sulle ultime novità. 

Prima di approvare il bilancio preventivo del 2020, ringrazio tutti coloro che 

continuano a seguire anno dopo anno l’operato dell’associazione e che ci sono vicini, dal 

consiglio di amministrazione, ai referenti dei gruppi locali, ai professionisti che ci seguono nel 

disbrigo delle pratiche amministrative, fino a ogni singolo socio che si esprime secondo le 

proprie possibilità. Questa vicinanza è manifestazione di solidarietà verso gli altri, 

innanzitutto i più bisognosi; l’associazione stessa è solo uno strumento.  

 

 

  



7. Bilancio preventivo 2020 
 

BILANCIO PREVENTIVO 2020 

 
ENTRATE 

 
EURO  

1. Quote sociali 5.760,00 

2. Attività promozionali 2.000,00 

3. Contributo CEI 141.762,00 

4. Contributo da Privati 8.000,00 

5. Altri proventi 6.000,00 

6. 5 per mille 2018 – redditi 2017 11.705,93 

TOTALE ENTRATE 175.227,93 

USCITE EURO 

Nigeria 
1. Progetto scuola – borse di studio 

2.000,00 

Nigeria 
2. Progetto agricolo a Umudim Imezi Owa – Enugu State 

140.000,00 

Nigeria 
3. Progetto sanitario a Owerri – Imo State 

7.000,00 

4. EaS  S. Ferdinando, Roma, Lariano, Napoli, Gallipoli 6.000,00 

5. Quote associative (Focsiv – Uneba) 700,00 

6. Segreteria 20.000,00 

7.  Prestazioni professionali 1.500,00 

TOTALE USCITE 177.200,00 

 
 
Roma, 11 luglio 2020   P. Vincenzo Molinaro   
       Presidente 


